



## Pressemitteilung

### **Eröffnung des Hauptverfahrens und Terminierung der Hauptverhandlung gegen eine Kölner Apothekerin nach Abgabe verunreinigter Glukoseabfüllungen**

Nach der Abgabe verunreinigter Glukoseabfüllungen durch die Heilig Geist-Apotheke in Köln-Longerich im September 2019, die zur Herstellung von Glukosetoleranztests bei Schwangeren verwendet werden, hatte die Staatsanwaltschaft Köln mit Anklageschrift vom 13.08.2020 (Az. 91 Js 48/19) Anklage gegen eine Apothekerin aus Köln erhoben. Zuständig für das Verfahren ist die 11. große Strafkammer des Landgerichts Köln als Schwurgericht (Az. 111 Ks 13/20). Die Anklage wirft der Angeklagten zwei Taten vor: Im ersten Fall der Anklageschrift geht die Staatsanwaltschaft davon aus, dass die Angeschuldigte durch Fahrlässigkeit den Tod bzw. die Körperverletzung von zwei Apothekenkundinnen (§§ 222 bzw. 229 StGB) verursacht hat, indem sie unbewusst durch eine sorgfaltswidrige Verwechslung von Standgefäßen Glukose-Monohydrat mit Lidocainhydrochlorid verunreinigte, das später als Glukoseabfüllung in der Apotheke an Kundinnen ausgegeben wurde. Im zweiten Fall bewertet die Staatsanwaltschaft das weitere Verhalten der Angeklagten am 19.09.2020 als versuchten Mord durch Unterlassen in zwei Fällen, §§ 211, 13, 22, 23 StGB, zu Lasten der verstorbenen Geschädigten und ihres Kindes. Die Staatsanwaltschaft geht davon aus, dass sie pflichtwidrig Mitteilungen an das behandelnde Krankenhaus unterlassen hat, durch die, wären sie getätigt worden, nach Ansicht der Staatsanwaltschaft nach Vorstellung der Angeklagten die später Verstorbenen möglicherweise vergiftungsspezifisch hätten behandelt und gerettet werden können (vgl. auch die ausführliche Pressemitteilung 20/2020 auf [www.lg-koeln.nrw.de](http://www.lg-koeln.nrw.de) zur Anklageerhebung).

Die Kammer hat nach besonders sorgfältiger und intensiver Prüfung mit Beschluss vom 28.04.2023 das Hauptverfahren eröffnet und beide Tatvorwürfe zur Hauptverhandlung zugelassen.

Diese sog. „Eröffnungsbeschlüsse“ ergehen in der Praxis im Eröffnungsfall in aller Regel ohne eine Begründung des zuständigen Gerichts. Hinsichtlich des o.g. zweiten Vorwurfs enthält der Beschluss allerdings den Hinweis der Kammer, dass wegen „des unter Fall 2 der Anklage aufgeführten Tatvorwurfs [...] ein hinreichender Tatverdacht nach der Aktenlage noch zu bejahen“ ist. Ein „hinrei-

Seite 1 von 2

Aktenzeichen: PM 5/2023

Datum: 03.05.2023

Prof. Dr. Jan F. Orth, LL.M.  
Pressesprecher  
Telefon (0221) 477-1161  
Fax (0221) 477-1100  
[pressestelle@lg-koeln.nrw.de](mailto:pressestelle@lg-koeln.nrw.de)

Landgericht Köln  
Luxemburger Str. 101  
50939 Köln  
Telefon (0221) 477-0  
[www.lg-koeln.nrw.de](http://www.lg-koeln.nrw.de)



chender Tatverdacht“ ist nach § 203 StPO für die Eröffnung des Hauptverfahrens für jeden Tatvorwurf erforderlich. Er bedeutet, dass bei einer Prüfung der Verdachtslage die Kammer auf Basis des Akteninhalts (vor der Hauptverhandlung und vorbehaltlich ihrer Beweisergebnisse) von einer überwiegenden Verurteilungswahrscheinlichkeit (größer als 50 %) ausgeht. Der Hinweis des Gerichts bedeutet, dass dieser Verdachtsgrad nach Aktenlage hier gerade noch erreicht wird.

Gleichzeitig hat die Vorsitzende der Kammer mit Verfügung vom gleichen Tage 21 Hauptverhandlungstage, beginnend mit einem Prozessaufakt am 15.06.2023, 09.15 Uhr, bis zum 29.09.2023 bestimmt. In dem Verfahren werden zahlreiche Zeugen und Sachverständige zu hören sein.

Für die Angeklagte gilt bis zu einer rechtskräftigen Verurteilung die Unschuldsvermutung.

Das Landgericht wird Einzelheiten zu einem Akkreditierungsverfahren für den Prozessaufakt in dieser Sache in der 21. KW bekannt geben.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Jan F. Orth'.

(Prof. Dr. Jan F. Orth)  
Pressesprecher

**Interessenvertreter der Angeklagten:**

Verteidiger:

Rechtsanwalt Prof. Dr. Gerson Trüg  
Bismarckallee 10  
79098 Freiburg im Breisgau

Ansprechpartner für Medienanfragen:

Rechtsanwalt Dr. Morton Douglas  
Friedrich Graf von Westphalen & Partner mbB  
Niederlassung Freiburg  
Kaiser-Joseph-Straße 284  
79098 Freiburg